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Association des Forces 
Organisatrices pour la 
Performance des Entreprises 

Conseil d’Administration 
Du 17/02 /2022 

Membres du conseil présents :  

Christine Ambros, Etienne Berling, Michel 
Canon, Florence Datcharry-Sirven, Virginie 
Guibout-Pironneau, Claude Isidore, Corinne 

Martorello, Daniel Stévenin, Pierre Widmer. 

Absents excusés :  

Damien Fonters, Laurent Harivel, Sabrina 

Guézelot, Claude Heine, Olivier Joulin, Marc 
Mérat, Carole Serrurier, Amélia Vanécloo. 

Invitées : Véronique Ruchon, Peggy 

Vieuilly 

 

 
 

Ordre du jour 

1/ L'approbation des comptes rendus des réunions de Conseil des 

03/01/2022 et 20/01/2022 

2/ La préparation des prochains webinaires 

3/ La préparation de la Convention 2022 

4/ L'évolution du site : suggestions sur le texte "fonctionnement de 

l'Afope" 

5/ Un rappel des travaux Yoda 

6/ Questions diverses  

7/ Prochain Conseil d’Administration 

8/ Planning des conseils et rencontres pour l'année 2022 

  

 
 

Le Conseil du 17/02/2022 s’est 

tenu par visioconférence 
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Comptes rendus des réunions de Conseil Afope 

1/ Approbation des comptes rendus des réunions de 

Conseil des 03/01/2022 et 20/01/2022  
Les comptes rendus des réunions de Conseil des 3 et 20 janvier sont approuvés.  

2/ La préparation des prochains webinaires  

a/ Rencontre : « Travail en mode hybride »   
Participant(e)s prévus : les échanges seront animés par Claude, Virginie et Etienne. 
Date prévue le 22 février.  
Claude a fait 2 à 3 réunions de préparation avec les intervenants. Il y a déjà une cinquantaine 
d’inscrits. 
 A cette occasion, Claude a fait un peu de promotion interne en invitant à participer à ce 
Webinaire le représentant de la Retraite Complémentaire (accompagné de quelques 
collaborateurs) et des représentants de l'Urssaf. Claude va essayer de les amener à nous 
rejoindre pour adhérer à l’Afope. 
 Virginie abordera les questions autour du collectif. 
 Etienne prendra la main pour partager toutes les remarques qui seront émises. 
 Claude enregistrera le Webinaire, et la FDJ mettra à disposition ses supports qui seront mis 
sur le site de l’Afope. 
 Ensuite, un petit questionnaire sera diffusé pour amener les participants à dire : 

- Quel est selon eux le principal défi de l’entreprise au travail hybride 
- Ce qu’ils auront pensé de cet événement  
- S’ils ont des thématiques pour lesquelles ils seraient prêts à intervenir.  

b/ Rencontre : « Evolution des postures managériales » : Un défi essentiel à relever !       
Date prévue le 22 mars. 
Participant(e)s prévus : Deux intervenants nous aideront à répondre à ces questions :  

- Jean-Pierre LE CAM Directeur Expert Change Management, SOCIETE GENERALE 
- Marine PREVOST, Responsable Développement Personnalisé 

SNCF - DIRECTION PERFORMANCE MANAGÉRIALE & LEADERSHIP 
Managers & Leaders - Développement 

L’invitation est prête et sera envoyée le 23 février. 

c/ Rencontre du 26 avril :  
Corinne va demander à Carole si elle a commencé à travailler sur la thématique « RSE ». 

3/ La préparation de la Convention 2022 
A ce jour nous n’avons reçu que la proposition de CAYLAR. Corinne propose de faire « un 

point spécifique Convention » d’une heure dans la semaine du 9 mars avec au moins les 
membres du Conseil qui s’occupent de la Convention et ceux qui veulent se joindre. 

Claude a relevé un certain nombre d’options dans la proposition de CAYLAR. Il attend de 
notre part des retours le plus tôt possible notamment sur la question du budget. Il serait bien 
qu’on puisse statuer jusqu’où on est prêt à aller pour cette Convention, tout en visant à la 
rendre encore plus attractive. 

On est dans une dimension en « présentiel ». CAYLAR nous a proposé un budget à tiroirs 
avec un certain nombre d’interventions sur plusieurs lieux. Sa proposition étant supérieure au 
budget prévu mais en tiroir, Claude aimerait bien qu’on puisse en discuter au plus tôt. Il faudrait 
avoir aussi les réponses de Phileog et de Okoni. 
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Par ailleurs il est possible de mobiliser des ressources à un moment donné, par exemple en 
les recherchant en interne à notre association, Corinne pense que ça serait impensable de 
présenter des ateliers sans que ça soit nous qui les animions (les membres de l’Afope).  

Dans l’attente de réception des deux autres propositions, Claude cale la réunion 

« Convention » le 23 mars après-midi (de 14h à 15h).  

4/ L'évolution du site : suggestions sur le texte 
"fonctionnement de l'Afope" 

 Daniel précise qu’il a un peu actualisé « les règles de fonctionnement de l’Afope » ; elles 

sont très proches de ce que l’on connaît déjà. Il craint que très peu de personnes les 
connaissent. Aussi pour la bonne forme elles existent quand même.  
La notion d’entraide est un peu plus développée qu’elle peut y avoir entre les entreprises 
adhérentes quand on a besoin d’échanges. 
 Daniel a reçu des remarques de la Présidente et propose aussi à Claude de prendre le temps 
de lire ce texte. Les membres du CA sont invités à donner leur accord.  

5/ Un rappel des travaux Yoda  
Chantier Yoda 
 Corinne va d’abord, avec Claude, retravailler sur le « Recrutement ».  
 Quant  à  Daniel et Pierre ils ont bien avancé avec « France Processus » concernant le retour 
du Questionnaire sur les organisations de nos entreprises. 
Ils se reprogramment des réunions avec Florence pour continuer sur ce sujet, et du coup sur 
ce qu’il faudra faire au niveau du partenariat avec France Processus ; c’est de voir aussi avec 
Michel Raquin quel serait pour la Convention le partenariat qu’on pourrait signer avec France 
Processus ? 
 Le 2ème point sera de voir avec quels autres, soit associations et partenariats, on pourrait 
travailler au second semestre 2022. Pierre et Daniel sont d’accord pour présenter un sujet et 
fixer des dates. 

6/ Questions diverses 
Adhésions à l’Afope 
 Nous avons reçu une demande d’adhésion à l’Afope d’une personne qui fait partie d’une 
société de Conseil en Ressources Humaines. Nous ne pouvons malheureusement pas l’accepter 
car elle n’est pas conforme à nos statuts.  
 Une autre personne, qui va assister au Webinaire sur l’hybridation, a aussi fait une 
demande d’adhésion à l’Afope. Un échange aura lieu avec Corinne postérieurement à cette 
rencontre.  
 Corinne fera aussi un point le 4 mars 2022 avec Olivier Simon (nouveau Directeur de 
l’Organisation qui a remplacé Céline à LCL) au sujet de son intégration au CA. 
 
Dîner de printemps 
Concernant le dîner, Corinne va proposer de nouvelles dates dans Doodle.  
 
Trophée Afope 
 Claude a émis l’idée de proposer l’édition d’un Trophée Afope ou d’un Challenge. Pour lui 
c’est de voir dans quelle mesure on peut organiser une telle 1ère édition ; pourquoi et pour 
qui ? C’est d’abord valoriser l’image de notre association et surtout notre positionnement sur 
les thématiques des métiers de l’organisation et puis faire découvrir les valeurs de l’Afope.  
Le Trophée serait plutôt destiné à récompenser « nos adhérents ». 
Pourquoi ? Pour leur engagement, leur investissement, leur action ; et reconnaître leur 
implication dans l’association (leur contribution, valorisation dans les métiers de 
l’organisation). C’est une idée à débattre. 

https://www.google.fr/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwiaj-S7rKX2AhUqyoUKHb2hAP0QFnoECAcQAQ&url=https%3A%2F%2Fwww.advice-rh.fr%2F&usg=AOvVaw2DkWTWANYPCjaJXdZRXyWs
https://www.google.fr/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=web&cd=&cad=rja&uact=8&ved=2ahUKEwiaj-S7rKX2AhUqyoUKHb2hAP0QFnoECAcQAQ&url=https%3A%2F%2Fwww.advice-rh.fr%2F&usg=AOvVaw2DkWTWANYPCjaJXdZRXyWs
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 On n’a pas d’expérience en la matière. Claude pense aussi que ça peut être une bonne 
vitrine pour nous. On pourrait imaginer que ça pourrait être aussi une source de revenus. 
 Est-ce qu’on y accole l’idée de Laurent qui est de remettre des gadins d’or à son équipe ? 
C’est une très bonne idée. 

 Pour Etienne, il faut peut-être lui donner un nom qui soit un peu « sympa ». Après ça va 
nous impliquer aussi à mettre en place un Jury reconnaissant l’objet. Il faut aussi que ce Jury 
ait une certaine notoriété ; c’est à travailler. On y adhèrera ou pas ?  
 On peut envisager de s’inscrire dans cette démarche mais nous n’avons pas d’expérience 
en ce domaine.  
 Ce sujet sera à travailler de préférence en septembre prochain. 

7/  Prochain Conseil d’Administration  
Le CA se tiendra le 17 mars 2022.   
L’agenda de ce conseil comprendra : 

1. L’approbation du compte-rendu du CA du 17 février 2022 
2. La préparation des prochains webinaires 
3. La préparation de la Convention 2022  
4. L’évolution du site : suggestions sur le texte sur le « fonctionnement de l’Afope » 
5. Travaux Yoda 
6. Questions diverses  

8/  Planning des conseils et rencontres pour l’année 
2022 

Dates proposées pour les CA de 2022 – Objectif : envoyer les invitations début janvier au 
plus tard et communiquer le calendrier sur le site  

• Jeudi 17 mars 17h30          Webconférence 
• Jeudi 21 avril 17h30           Webconférence 
• Jeudi 19 mai 17h30           Webconférence 
• Jeudi 23 juin 17h30           Webconférence 

• Jeudi 22 septembre 17h30         Webconférence 
• Jeudi 20 octobre 17h30          Webconférence 
• Jeudi 17 novembre 17h30         Webconférence 
• Jeudi 15 décembre 17h30         Webconférence 

 
Dates proposées pour les Rencontres 2022 – horaires / webinaires à revoir si le présentiel 
est possible – Objectif : communiquer le programme rapidement à nos adhérents et le mettre 

en exergue sur le site 
• Mardi 22 mars 17h30 
• Mardi 19 avril 17h30  
• Mardi 17 mai 17h30 
• Mardi 14 juin 17h30 
• Mardi 20 septembre 17h30 

• Mardi 18 octobre 17h30 
• Mardi 15 novembre 17h30 
• Mardi 13 décembre 17h30 

 
L’Assemblée Générale 2022 se déroulera le mardi 8 novembre à 18h. 
Seront à ajouter les ateliers Codev, visites d’entreprises…. Convention.  
 

   Le Secrétaire                  La Présidente  
 Michel Canon                 Corinne Martorello  


